

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Expresar beneplácito y adhesión a la celebración del 91 aniversario de la Ciudad de Ingeniero Forres, Departamento Robles, Provincia de Santiago del Estero, a conmemorarse el día 23 de Julio de 2020.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

La ciudad de Ingeniero Forres, fue fundada el 23 de julio del año 1929. Está situada a la vera de la Ruta Nacional N° 34, a 40 kilómetros de la Capital de la Provincia y se ubica en lo que se denomina mesopotamia santiagueña, entre los ríos Dulce al oeste y Salado al este.

El gestor del trazado del plano de fundación de la localidad fue el dinamarqués, Aage Lund, quien además donó los terrenos donde se levantaron importantes edificios públicos como la escuela, iglesia, etc.

La localidad nació con el nombre de Chaguar Punco, que en lengua quichua significa Puerta de Chaguar. Con la fundación de la estación del ferrocarril y en honor al ingeniero Mister Forest, de nacionalidad inglesa que la diseñó, a partir del 23 de julio de 1929 tomó el nombre actual.

Originariamente, la actividad principal de esta ciudad, estuvo relacionada con la explotación forestal, la ganadería menor, tanto de cabras, ovejas y cerdos y la existencia de pequeñas chacras con siembra de secano. Con las nuevas corrientes migratorias, se produjeron nuevos asentamientos de españoles, dinamarqueses, húngaros, italianos, ucranianos y sirios, que le dieron mayor crecimiento a la actividad agrícola.

Ya en la década del 60, y con la llegada del servicio de energía eléctrica, se establecieron plantas fabriles de envasado de productos frutihortícolas como tomate, pimientos y choclos.

El ocaso del ferrocarril, trajo implicancias de decaimiento de la actividad económica y la consiguiente emigración de buena parte de sus pobladores. Situación que se fue revirtiendo con el esfuerzo de los forrenses y la implementación de políticas de promoción industrial.

En la actualidad la situación ha mejorado con la reactivación de la actividad agrícola y ganadera y en particular, con el desarrollo de tres plantas fabriles (envasadora, desmotadora de algodón y una elaboradora de quesos de leche de cabra) y con la inauguración del frigorífico Forres-Beltrán, el cual exporta gran parte de su producción, lo cual trae aparejado beneficios a gran parte del NOA.

De acuerdo al último estudio poblacional realizado en el año 2007, esta localidad cuenta con aproximadamente 13.500 habitantes -incluyendo parajes vecinos-, siendo una de las más populosas del Departamento Robles.

Además de lo expuesto, la comunidad se caracteriza por su fuerte impronta cultural y artesanal, entre cuyas manifestaciones es de destacar la fabricación de bombos y otros instrumentos musicales. La tradición cultural del noroeste siempre esta presente en cada una de sus celebraciones.

Por lo expuesto, Señor Presidente, es que solicito el acompañamiento del Cuerpo para su aprobación.